

E ENTREVISTA. RICARDO CELIS ARAYA (IND-PPD), CANDIDATO AL SENADO “PACTO UNIDAD PARA CHILE:

“Vuelvo porque hay una verdadera crisis sanitaria y las autoridades no se han ocupado ni preocupado”

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

El médico obstetra del Hospital Regional, Ricardo Celis Araya, vuelve a la cédula electoral en noviembre, pero esta vez para competir por uno de los cinco escaños al Senado.

El exdiputado, exintendente, exconcejel de Temuco, exdirector del Servicio de Salud Araucanía Sur y profesor de la Ufro (nunca ha dejado de enseñar y atender pacientes) se presenta independiente en cupo del PPD, el partido al que renunció, luego que en la pasada elección su nombre no fuera debidamente inscrito para la reelección a diputado por el distrito 23.

- Usted anunció en diciembre del año pasado su voluntad de ser candidato a senador independiente en cupo PPD y lo consiguió. ¿Cómo estuvo la negociación?

- No fue difícil porque cuando yo tomé la decisión de ser senador se acercaron de muchas partes para ofrecermelo un cupo. Es verdad que en su momento me fui molesto con el PPD por lo que había ocurrido en la anterior inscripción, pero mi DNA político siempre estuvo en el mundo de la socialdemocracia y, específicamente, en el PPD. Nunca perdí los contactos, porque con el PPD compartimos caminos comunes casi desde la vuelta a la democracia.

“El Gobierno no tomó el pulso a tiempo y está absolutamente sobrepasado en los números y en la respuesta de la crisis sanitaria. La Ley del Cáncer no ha tenido ningún impacto porque el Gobierno no se lo ha tomado en serio”.

- ¿En esta oportunidad está todo chequeado?

- Absolutamente (ríe), tengo el recibo que entrega el Servel y está todo en regla.

- Habiendo hecho una pausa del Congreso ¿hubo opción de entrar al Gobierno?

- Tras la molestia por no poder inscribirme yo había vuelto a lo mío que es la medicina, pero esa molestia, a la larga, fue un hecho positivo porque me permitió mirar con distancia la gestión del Presidente Boric. De hecho me habían ofrecido el cargo de delegado, pero no acepté. Quise seguir siendo médico y hacer la pega.

- ¿Qué le llama la atención de la actual plantilla regional de candidatos y candidatas?

- Me llama la atención la improvisación, el oportunismo, la falta de propuestas claras para la región y la falta de compromiso con los grandes problemas que tenemos. Espe-



EL DOCTOR RICARDO CELIS SEGUIRÁ TRABAJANDO HASTA SEPTIEMBRE Y ENTONCES HARÁ CAMPAÑA PIDIENDO PERMISO SIN GOCE DE SUELDO.

ro que la gente aquilate la necesidad de votar por candidatos que conozcan la región. El turismo electoral no le hace bien a la región porque es un cupo sin compromiso y de esos tenemos varios ejemplos.

- ¿Por qué desea volver a la política y ser candidato a senador?

- Porque mientras estuve trabajando en el hospital, todos los días hay alguien que pide una colaboración: que no tiene acceso, que no se toman

los exámenes, que no está el medicamento o que tiene un cáncer que no se está tratando. Entonces, vuelvo porque hay una verdadera crisis sanitaria y las autoridades no se han ocupado ni preocupado.

- ¿Esta crisis sanitaria fue heredada o se agudizó con este gobierno?

- Hay antecedentes previos, pero la pandemia también juega un rol muy relevante. Creo que el Gobierno no tomó el pulso a tiempo y está absoluta-

mente sobrepasado en los números y en la respuesta. Hemos visto autoridades políticas que han tomado decisiones de última hora sin conocer el fondo, cuando lo que hay es un tremendo dolor, desesperanza, más morbilidad y más mortalidad incluso, particularmente, en los pacientes oncológicos. Tenemos una enorme deuda como región en el tratamiento de los pacientes oncológicos. Todo esto me ha motivado a querer volver y trabajar por la salud. Como he traído al mundo a miles de niños y niñas de la región, me duele que sus padres, abuelos y ellos mismos padezcan de enfermedades y tengan cáncer sin recibir tratamiento a tiempo. En la práctica, el grupo oncológico del Hospital Regional se destruyó y eso me duele porque como exdiputado trabajé para sacar adelante la Ley del Cáncer, guardando la esperanza que sería una herramienta efectiva.

En la práctica la Ley del Cáncer no ha tenido ningún impacto porque el Gobierno no se lo ha tomado en serio. No me gusta hablar mal del gobierno, pero ha habido un déficit importante a la hora de abordar este tema.

- ¿Qué falló para llegar a esta crisis sanitaria por listas de espera?

- Es una mezcla entre la gestión y recursos, considerando que los protocolos actuales son más exigentes. No he visto que alguien se la juegue de ver-

dad por el tema de la salud y tampoco por el crecimiento y desarrollo económico. Hemos estado hablando sólo de la inseguridad y la violencia, lo que es relevante para la democracia, pero también necesitamos resolver el tema de la salud.

- ¿Cuál es su propuesta para salir de esta crisis sanitaria?

- La solución está en lo que hizo el ministro Mañalich en su momento. Esto es unificar los recursos, tal como se hizo en la pandemia, para que estén bajo el control y los mismos estándares económicos de una sola mano que es el Estado. Y no como hoy que se licita a cada rato y cada cual cobra lo que quiere. De lo que hablo es volver a declarar emergencia sanitaria para que el ministerio tome el control y resuelva con sentido de emergencia las listas de espera y los pacientes oncológicos.

- ¿Cuáles son sus otros ejes programáticos?

- Crecimiento económico y desarrollo, pero con una mirada ambiental intensa, porque tenemos dos tremendos desafíos que están encima: la IA y la emergencia climática. Una posibilidad es abordar con una tributación diferenciada a las empresas que desarrollan su actividad productiva dependiendo si es con mano humana o IA. Y al tema de salud hay que agregarle el componente de la prevención y el deporte.